

[Transcript] Les Grosses Têtes / LE COUP DE FIL DU JOUR - Une étonnante chapelle à Larrivière Saint-Savin

On va voir monsieur le maire dans un instant, le maire de la rivière Saint-Savin, monsieur Christophe Larose, et avant de l'avoir au téléphone on va pouvoir jouer puisque je sens que vous aimez ce jeu à nouveau, au jeu du Ding Ding, puisque là-bas dans cette petite commune de la rivière Saint-Savin, c'est un village, là-bas il y a tout simplement Notre-Dame du, mais d'autres dames du quoi ? Du mont ? Non. Notre-Dame du calvaire. Du calvaire, non. C'est un mot commun ou c'est quelque chose qu'il y a à la région ? Alors Notre-Dame du, c'est une petite chapelle landaise qui alors je dois dire en ce moment est de plus en plus de visiteurs entre autres grâce à ses vitraux évidemment. Notre-Dame du rugby ? Notre-Dame du rugby,

bonne réponse ! Le Christophe Varnier, bravo Christophe. Bonjour monsieur le maire. Bonjour à tous.

A où ça se trouve d'abord précisément la rivière Saint-Savin ?

Alors la rivière Saint-Savin c'est un petit village qui se trouve à une vingtaine kilomètres de Mont-de-Marsan. Et vous n'étiez pas encore maire il y a soixante ans j'imagine, quand le maire du village et l'abbé du village ont décidé de rendre hommage à trois jeunes rugbymen qui avaient disparu, on était en 1963, il y a pile soixante ans et c'est comme ça qu'est l'idée de rénover cette chapelle, il ne restait que la sacristie à l'époque et d'en faire cette chapelle bien Notre-Dame du rugby. C'est bien ça l'histoire ? Tout à fait donc là je vais juste rectifier la date à 64. Mais en effet donc trois rugbymen d'acquies en fait ont perdu la vie au retour d'un match de rugby,

l'abbé du village donc l'abbé de Dover à cette époque a souhaité dévier cet endroit à son sport préféré qui est le rugby. Et pour être très précis en fait ce sont les rugbymen qui eux étaient décédés en 1963, il y a soixante ans et la chapelle elle a été effectivement en travaux à partir de 1964, c'est bien ça ? Il faut vous mettre d'accord avec les journalistes

alors oui tout à fait ils ont fait une petite erreur, c'est un abe ou un rabain ? Alors écoutez on va être obligé de raccrocher parce que ce n'est plus un anniversaire à la prochaine, ça fait que 59 ans et pas soixante. Comme on est en pleine coupe du monde de rugby on va quand même s'intéresser

à cette Notre-Dame du rugby et surtout à ces vitraux, c'est ça qui est étonnant parce que les vitraux sont quand même particuliers. Jésus avec un ballon de rugby c'est bizarre. Mais Dieu, la vierge à la touche,

la vierge à la mêlée fausée quand même. La vierge à la mêlée c'est la vierge qui protège les joueurs au dessus de la mêlée. Et il y en a quatre un vitraux comme ça qui orne la chapelle alors donc

la vierge à la mêlée, les autres vitraux. Le joueur blessé et la vierge au pèlerin. Et donc les rugby mènes viennent, j'imagine de temps en temps allumer un serge pour peut-être espérer gagner un match

perdu d'avance ou ce genre de choses. Tout à fait alors il y a aussi beaucoup de gens qui viennent déposer un maillot ou des choses sur, des choses comme ça qui viennent suite à la perte tragique d'un membre de leur famille qui est très intéressé par le rugby. Combien de maillots de rugby sont exposés ? Parce que je crois qu'il y a même une salle maintenant avec une expo des maillots.

Exactement, tout à fait. Donc dans la chapelle il y a à peu près 180 maillots qui ont été donc ça,

[Transcript] Les Grosses Têtes / LE COUP DE FIL DU JOUR - Une étonnante chapelle à Larrivière Saint-Savin

c'est des dons des personnes justement qui viennent plutôt religieusement déposer des maillots. Et ensuite il y a une collection de maillots qui avait été constituée et qui a été cédée aux amis de Notre-Dame du rugby. Cette salle a été construite donc par la municipalité qui expose plus de 400 maillots. Et j'imagine que là en pleine coupe du monde de rugby à l'état de suivre par terre qui viennent un peu plus que d'habitude. Oui tout à fait mais on a un flux constant mais là c'est vrai que depuis quelques temps on a on voit arriver beaucoup plus de visiteurs. Et l'équipe de France elle va passer, le 15 il y a passé ? Non il n'y a pas passé. Ben monsieur le maire on vous remercie pour toutes ces précisions et si les joueurs actuels ne sont pas passés je crois que en tout cas Serge Blanco est venu jusqu'à la chapelle. Tout à fait Serge Blanco, Pascal Ondar, Sylla. Patrick Sébastien est passé ? Non pas vu. Et pas vu, pas pris hein de ce maire. Exactement. Pour la coupe du monde de rugby n'hésitez pas elle est priée à Notre-Dame du rugby, ça se trouve dans ce petit village. Combien d'habitants chez vous ? 650 habitants. 650 habitants. On va faire une équipe quand même. À la rivière 5 à 20, 650 habitants qui donc ont leur Notre-Dame de rugby qui fait venir le tourisme. Bravo monsieur le maire. Nous saviez vous, les grosses têtes vous offrent chaque jour des contenus inédits accessible uniquement en podcast. Tous les jours Laurent Ruequier et son équipe vous plongent dans les coulisses de l'émission grâce à des podcasts exclusifs. L'intégralité des grosses têtes et ses bonus c'est sur l'appli RTL. RTL, vivre ensemble.